



- espace boisé
 - bâtiment
 - hydrographie
 - plage
 - mer
 - fortification
 - rue
- coordonnées planimétriques exprimées en degrés, minutes, secondes Latitude/longitude (WGS84)
- coordonnées planimétriques exprimées en mètres Lambert 2 étendu (NTF)

LES FORTIFICATIONS de VAUBAN inscrites sur la liste du Patrimoine mondial de L'HUMANITÉ

Ce travail de réinterprétation graphique prend place à l'occasion de l'anniversaire des 10 ans de l'inscription sur la liste du patrimoine mondial de l'humanité des 12 sites fortifiés par Vauban et, d'autre part, dans le cadre des rencontres 2018 de la Fédération Nationale des Agences d'Urbanisme sur le thème «De l'audace pour nos territoires».

Pour mémoire, l'AUDAB a été la cheville ouvrière de la candidature UNESCO en appui de la ville de Besançon et du réseau des sites majeurs de Vauban, de l'idée à l'inscription. L'AUDAB assiste alors la Ville de Besançon, porteur du projet UNESCO, afin de mener à bien l'ensemble des démarches de la candidature présentée lors de la 32^e session du Comité du patrimoine mondial réunie à Québec en 2008.

En 2018, à l'occasion des 10 ans de l'inscription des 12 sites, l'AUDAB réinvestit le matériel cartographique produit en 2008 pour créer des objets communicants et dans l'air du temps. De cette rencontre entre documents historiques et savoir-faire d'aujourd'hui, est née une nouvelle lecture des 12 plans, sous forme de collection d'affiches au design actuel et mêlant des lignes tracées à la main et des jeux de textures, pour apporter une touche sensible et rappeler les savoir-faire graphiques manuels contemporains à Vauban ; des lignes plus strictes et géo-localisées, pour témoigner de la précision des outils informatiques ; et un affranchissement des codes couleurs conventionnels, pour signifier la visée artistique et décalée de la réinterprétation de ces plans militaires.